

Samedi 20 avril 2024 – 11h
Chapelle de Couvet

ORDRE DU JOUR

1. Liste de présence
 2. Procès-verbal du 29 avril 2023
 3. Rapport du président – [Myung Pahud](#)
 4. Rapport de la trésorière – [Valérie Marquis](#)
 - 4.1. Comptes 2023
 - 4.2. Rapport de vérification des comptes
 5. Rapport de la responsable juniors – [Mariette Struchen](#)
 6. Rapport de la responsable compétition – [Anne-Valérie Berthoud](#)
 7. Statistiques – [Masami Nakamura Fueg](#)
 8. Communications et événements prévus – [Valérie Marquis](#)
 9. Approbation des rapports et décharge au comité
 10. Nominations
 - 10.1. Présidence
 - 10.2. Composition du comité
 - 10.3. Vérificateurs de comptes
 11. Divers
-

1. LISTE DE PRÉSENCE

La secrétaire fait circuler la liste de présence. Il en ressort 41 membres présents. x se sont excusés.

2. PROCÈS-VERBAL

Le procès-verbal étaient mis à disposition des membres sur le site www.tcvdt.ch ; des exemplaires étaient également disponibles sur le lieu de séance 30 minutes avant le début.

Le procès-verbal du 29 avril 2023 est accepté à l'unanimité avec remerciement à son autrice, Valérie Marquis.

3. RAPPORT DU PRÉSIDENT – MYUNG PAHUD

Chers Membres du club, chers Membres du Comité, Mesdames, Messieurs,

Nous avons la joie d'organiser l'Assemblée générale cette année sur le site Couvet.

Nous voilà dans notre deuxième saison en tant que Tennis Club du Val-de-Travers (déjà) et je suis heureux de constater que l'alchimie de la fusion est bien présente et bien vécue par les parties prenantes. Bravo et merci à tous !

Après cinq années à la présidence du club (4 TC Fleurier et 1 TC VDT), je vous informe officiellement de ma décision d'arrêter mes fonctions après cette Assemblée Générale. Mes nouvelles responsabilités professionnelles me laissent bien moins de temps pour assumer les tâches qui m'incombent. Ce fût un énorme plaisir et un grand honneur que d'avoir eu la possibilité de mettre ma pierre à cet édifice et de marquer la vie du Club par mon passage (je l'espère positivement...).

Je laisse derrière moi un club sain et pérenne, un comité jeune et motivé et une fusion réussie. Dans ces conditions je pars avec le sentiment du devoir accompli.

Je tiens à remercier tout le Comité (le comité de mes débuts et le comité actuel), pour l'excellence de leur engagement, de leur résilience et leur motivation à tout épreuve !

La réussite n'est pas l'œuvre d'un seul homme mais bien la force, la détermination et l'engagement d'une EQUIPE !

ENCORE UN GRAND MERCI !!!

Un vote sera effectué par l'AG pour l'élection du nouveau ou nouvelle président-e au point 10 de l'ordre du jour et je me permettrai de vous soumettre ma suggestion.

Tout l'ensemble du Comité est heureux de vous annoncer la venue d'Agnès Pellegrini comme notre nouvelle entraîneuse de tennis chevronnée, avec plus de 25 années d'expérience dans la formation tennistique, une grande connaissance et un parcours impressionnant (niveau N3 Suisse, elle a participé aux Interclubs avec les Cadolles en LNA il y a quelques années de cela).

Agnès nous apportera sa vision technique, stratégique dans la progression de nos jeunes comme nos moins jeunes (il n'y a pas d'âge pour apprendre ! Elle a déjà distillé quelques conseils à notre équipe féminine). Bienvenue à Agnès dans notre Club, bien entendu ses coordonnées seront affichées aux Club House de Couvet et de Fleurier si

quelqu'un souhaite prendre des cours privés n'hésitez pas !!! (Elle est pas mal non plus au golf...)

Je suis heureux et pas peu fier de vous annoncer le tout nouvel équipement et son nouveau et superbe logo, représentatif des nouvelles couleurs du Club fusionné, une étape supplémentaire et importante de la vie du Club.

Grâce à la générosité et la fidélité de tous nos sponsors, nous pouvons continuer d'avoir d'excellentes installations et ainsi la possibilité de pratiquer le tennis dans les meilleures conditions possible.

UN TOUT GRAND MERCI à nos sponsors !!!!

Un tout grand merci également à nos deux fidèles cuisiniers Yuri & Loudge pour leurs disponibilités pour cet événement annuel !

Pour terminer, UN TOUT GRAND MERCI À VOUS : LES MEMBRES DU CLUB, sans vous le club n'existerait pas, tout simplement.

Bien entendu, suivra l'apéro traditionnel après l'AG généreusement offerte par les Caves du Prieuré !

Je souhaite à toutes les équipes de magnifiques rencontres d'Interclubs qui vont débiter dans trois semaines et à vous toutes & tous une magnifique journée d'Opening Season, profitez et prenez un maximum de plaisir !

Vive le Tennis, vive le Val-de-Travers, vive le Tennis Club de Val-de-Travers !

4. RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE – VALÉRIE MARQUIS

Madame, Monsieur, cher-ère membre,

Le premier exercice comptable du Tennis Club Val-de-Travers a tenu ses promesses par rapport au budget et est à l'image dynamisme de notre nouveau club : extrêmement positif.

*Avec un **bénéfice de près de 9'000 francs** et notamment un amortissement de plus de 10'000 francs pour la rénovation des courts, nous pouvons poursuivre avec confiance les différents projets qui nous attendent. Ceci grâce à vous, à votre implication dans la vie du club, grâce à nos précieux sponsors et partenaires et à un comité qui ne ménage pas ses efforts.*

Pour revenir sur cette année 2023, nous pouvons mentionner quelques chiffres significatifs :

- Les montant des recettes des **cotisations** s'élève à **32'825 francs**, soit 1'300 francs de moins qu'en 2022 (les deux clubs confondus). Ceci est dû en partie au mouvement des membres (certains faisaient partie des deux clubs) et également à l'adaptation des tarifs et particulièrement au tarif « famille » qui n'était pas appliqué à Fleurier.*
- Les **locations** sont un peu en-deçà des attentes avec **845 fr. 54** contre 1500 francs au budget, mais celui-ci était plutôt optimiste. A noter que les heures gratuites pour les membres représentent un montant de 440 francs qui nous rapprocherait du montant évalué. L'offre de location devra également être mieux communiquée à l'externe, maintenant qu'une procédure simple a pu être mise en place.*

- *Au niveau du **sponsoring**, ce sont 7'700 francs que nous avons pu comptabiliser. Ceux-ci ne représentant en réalité que la « part de Fleurier » ; les différences de pratiques entre les deux anciens clubs ont fait que comptablement il manquerait les recettes des sponsors 2023 de Couvet, puisqu'ils étaient versés traditionnellement en fin d'année. Fin 2023, nous n'avons donc pas facturer les sponsorings de Couvet, puisque nous avons repris tous les contrats afin de partir sur un système unique dès 2024. C'est ainsi un gros travail qui a été réalisé depuis l'été dernier afin de reprendre contact et de proposer des prestations à nos partenaires, mais aussi d'en trouver des nouveaux. Je tiens à remercier pour cela Mathieu Erb pour tout le travail accompli – et qui n'est pas terminé d'ailleurs, puisque ces dernières semaines plusieurs contrats ont encore pu être conclus et des discussions sont encore en cours. Vous pouvez retrouver les bâches de certains sponsors autour des terrains et notre site Internet en donne la liste complète, sur la page « partenaires ». Merci d'ailleurs à notre nouveau webmaster, Mathieu Hofner, pour la conception et la mise en ligne.*
- *Pour ce qui est des manifestations, nous avons une perte de 254 fr. 45. Ce poste comprend le bénéfice de quelque 300 francs de l'Opening season, qui n'a pas pour objectif de réaliser de gros chiffres, rappelons-le, et la perte sur l'organisation de la soirée du TC VDT, qui a malheureusement dû être annulée, faute d'un nombre suffisant d'inscriptions et pour laquelle nous avons eu quelques frais (invitations et annonce au SCAV). Toutefois, ceci est contrebalancé par l'action de vente de vin : + 1'800 francs, les recettes des tournois : + 684,18 (petite année).*
- *Nous avons également touché une subvention de l'association FriJuNe (au nombre de membres) de 1'793,20 – cette subvention couvre toutefois également l'année 2022. Et une subvention de la Loterie romande (LoRo) de 2'660 francs, relative à la réfection du toit et travaux au club-house de Bussan en 2022 (suite à un épisode de grêle).*

Je ne vais pas m'étendre plus longuement sur ces comptes. Si vous avez des questions, j'y réponds volontiers.

Je conclurai par les remerciements : au comité, à nos sponsors et tous les membres, qui par leurs actions, leur engagement et leur soutien, permettent de voir l'avenir de notre club sereinement.

Et je ne peux terminer sans remercier infiniment Francis Reymond pour le bouclage de ces premiers comptes du Tennis Club Val-de-Travers, qui ont quand même nécessité un peu plus de temps que d'habitude...

5. RAPPORT DE VÉRIFICATION DES COMPTES – THOMAS JEQUIER

Monsieur le Président, Mesdames, Messieurs, chers membres du TC Val-de-Travers,

Donnant suite au mandat qui nous été confié par l'Assemblée générale, nous avons procédé, Monsieur Sébastien Oppliger et moi-même, à l'examen des comptes du club pour l'exercice 2023. Les contrôles se sont effectués lors d'une rencontre avec la trésorière du club, le vendredi 19 avril 2024.

Nous avons effectué des contrôles des postes du bilan et du compte de résultats, nous avons procédé à divers pointages et vérifications de la correspondance entre les lignes de comptes et les factures. Nous avons posé plusieurs questions concernant certaines lignes de comptes et les réponses données ont été en tout point satisfaisantes.

Lors de notre contrôle, nous n'avons pas rencontré d'éléments nous permettant de conclure que les comptes annuels ne sont pas conformes à la loi ou aux statuts. Nous invitons donc l'Assemblée générale à approuver les comptes qui lui sont soumis, d'en donner décharge aux organes responsables et de remercier la trésorière pour son travail.

6. RAPPORT DE LA RESPONSABLE JUNIORS – MARIETTE STRUCHEN

Les cours juniors 2023 se sont bien déroulés, Le temps dans l'ensemble était beau et pratiquement peu de cours ont été annulés. Comme chaque année les cours sont donnés les samedis matin, mardis, vendredis et mercredis après-midi, 60 enfants de 5 à 18 ans étaient au rendez-vous, divisés en 16 groupes. Le nombre d'enfants qui suivent les cours est stable par rapport aux autres années. Pour ceux qui désirent continuer pendant l'hiver, des cours sont organisés en halle à Belle-Roche Fleurier, les mercredis après-midi et les samedis matin, environ une vingtaine d'élèves y ont participé.

En 2023, nous avons eu trois équipes en interclubs juniors avec une équipe en 12&U Boys ligue B. une équipe en 15&U boys ligue B et une équipe en 18&U Boys en ligue A, les résultats vont être donnés par Anne-Valérie dans son rapport compétition.

Le tournoi juniors organisé en septembre a eu un véritable succès dans une bonne ambiance et une grande motivation.

Cette année les cours juniors ont repris cette semaine avec une météo très mitigée.

Je vous souhaite à tous une magnifique saison 2024 et au plaisir de se rencontrer sur les courts.

7. RAPPORT DE LA RESPONSABLE COMPÉTITION – ANNE-VALÉRIE BERTHOUD

Une belle saison pour le TC Val-de-Travers !

Pour les interclubs, 5 équipes ont défendu les couleurs du club.

- L'équipe phare, de retour en 2^e ligue a joué les promotions grâce à une 2^e place en phase de groupe. Promotion qui a vu Marly en profiter.*
- Nouvelle équipe homme en 3^e ligue, avec Malo Bortolini aux commandes. Il y a encore du travail sur les courts mais beaucoup de plaisir.*
- L'équipe de Mathieu Erb a vécu une saison avec des matchs serrés et termine au 4^e rang, ex-aequo avec les 3^e.*
- L'équipe 45+ de Thierry a dû passer par la relégation emportée haut la main face au TC Neuchâtel.*
- Même sort pour l'équipe dame, qui a joué toutes les rencontres avec un score de 3-3 ! Relégation gagnée face à une équipe genevoise très sympathique.*

Concernant les juniors, 3 équipes se sont illustrées sur les courts : U18, 15 et 12.

- L'équipe U18 a terminé à une magnifique 1^e place de groupe, elle s'est malheureusement inclinée 4-2 au 2^e tour de promotion face à une équipe genevoise. Bravo à Thibault, Mirco, Mathéo, Bastien et Soren.*

- Les U15 ont terminé à la dernière place malgré une belle victoire contre le Mail
- Les U12 ont fini au 2^e rang, derrière Peseux.

Deux équipes ont participé au Team Challenge l'automne passé. Le principe est le même qu'en Interclubs avec un peu moins de matchs et une ambiance un peu plus détendue.

- Les hommes en 3^e ligue ont terminé 3^e sur 4
- Les dames en 3^e ligue ont terminé 3^e sur 4

À l'interne, un tournoi de double a été organisé, il s'est déroulé de mai à août dans une ambiance détendue et une belle participation. La finale a vu la paire Mairy père et fils l'emporter.

Le maintenant « traditionnel » tournoi interne a été joué du 9 au 13 août. Tableau masculin bien rempli, avec 23 participants de presque tous les âges. La finale a été remportée par Guillaume Mairy contre Myung Pahud sur un score de 4-6/6-2/6-4.

Tableau plus léger chez les dames puisque seulement sept femmes se sont affrontées. La gagnante a été Géraldine Fournier sur un score sans appel face à la rédactrice de ce rapport !

Nous avons profité d'un temps clément, pas de matchs déplacés, et joués sur les deux sites dans une super ambiance.

Finalement, un tournoi junior s'est déroulé en septembre avec la participation de 10 jeunes garçons (mais où sont les filles ?). Pour certains, il s'agissait de leurs premiers matchs, la tension a été finalement bien gérée grâce à un super fair-play de part et d'autre. Les matchs ont été joués au temps, avec 15 minutes et un comptage du nombre de jeux. Les joueurs ont pu ainsi faire plusieurs matchs et sont tous repartis avec le sourire et un prix. Le gagnant de cette journée est Aïdan Baillods, bravo à lui.

Un grand merci à tous les enfants et à leurs parents d'avoir joué le jeu et permis cette belle journée et à l'année prochaine.

8. STATISTIQUES – MASAMI NAKAMURA FUEG

Le TC VDT compte en total 214 membre actuellement, dont 115 adultes, 22 jeunes (18-25 ans), 59 enfants, 13 membres de soutien, 5 membres d'honneur. Les adultes représentent 54 % des membre et les jeunes et les juniors ensemble 38 %. La répartition de sexe n'est pas à l'équilibre avec moins de 20 % de femmes.

En 2023 le nombre de membres a baissé de 16 personnes. Beaucoup ont démissionné car ils ne jouaient plus et les juniors ou autres essayent 1-2 saisons et arrêtent. En 2023 il y a 17 nouvelles inscriptions et les membres qui jouent régulièrement sont fidèles. Par contre, chaque année à peu près même nombre de juniors qui commencent et démissionnent, mais il faut avoir une base large et qu'ils soient suffisamment passionnés pour continuer le tennis à l'adolescence et même plus tard. Je remercie la présence de nombreux jeunes à cette assemblée, cela montre leur intérêt et implication au club et c'est rassurant pour le futur de notre club. En plus, nous avons déjà une quinzaine de nouvelles personnes qui adhèrent au club depuis le début de cette saison.

Concernant l'utilisation des courts en 2023, ils ont été réservés 1023 fois* (au même niveau que 2020 qui est déjà double de 2016), 2021 et 2022 cela dépassait 1300 fois. Toutefois je n'ai pas l'impression que les courts sont moins utilisés, cette différence peut être causée par le changement de paramètre, par exemple l'introduction de tranche 1h30,

je n'ai pas analysé la cause. Le mois le plus occupée est juillet, mais ça commence bien déjà en avril et bien jusqu'en octobre. En 2023 le jour le plus réservé était le jeudi suivi par le lundi et le dimanche comme l'année précédente. Et les horaires les plus populaires sont avec la concentration sur 9-11h et 18-20h, par rapport à l'année précédente qui avait plus de réservations en fin d'après-midi.

**sans cours ni entraînements*

9. COMMUNICATION ET ÉVÉNEMENTS PRÉVUS – VALÉRIE MARQUIS

Vous l'avez vu, depuis le début de l'année, nous participons activement à des manifestations et plusieurs actions seront menées afin de pouvoir financer les travaux de rénovation de courts de Couvet en 2025, projet qui devraient avoisiner les 100'000 francs. Au mois de février, notre participation aux 12h des tripes a permis d'obtenir la somme de 8'000 francs. Le comité tient à remercier chaleureusement le Lions'club Val-de-Travers pour avoir choisi le TC VDT pour cette édition et pour ce généreux don.

Les autres actions prévues actuellement, sont :

- BCN Tour, étape de Couvet, mercredi 15 mai – des places sont encore disponibles, il est toujours possible de s'inscrire ; plus le club prendra de tranches horaires, plus il recevra d'argent.*
- Vente de vin : nous réitérons une nouvelle fois notre vente de vin, avec quelques petits changements dans les cépages sélectionnés, que vous pourrez découvrir tout à l'heure à l'apéritif.*
- Sur les ventes de gourdes (2,50) et de balles (1.-), le club prend une toute petite marge, donc n'hésitez pas à les commander – c'est possible aussi sur notre site – ou à en faire la promotion autour de vous.*
- Un crowdfunding sera très vraisemblablement lancé en deuxième partie d'année et d'autres manifestations ou participations suivront.*

Il est important de rappeler que l'objectif du Comité est de pouvoir maintenir les cotisations aux tarifs actuels, de pouvoir offrir des cours juniors, qui finalement sont gratuits car compris dans la cotisation, des locations abordables et tout ceci avec des infrastructures de qualité. C'est pourquoi nous comptons sur votre aide.

9. APPROBATION DES RAPPORTS ET DÉCHARGE AU COMITÉ

Les rapports sont adoptés à l'unanimité par un levé de main, avec remerciements à leurs auteurs/autrices.

10. NOMINATIONS STATUTAIRES ET COMPOSITION DU COMITÉ

Conformément à l'article 5.2, al.2 des statuts du Club, Le comité se constitue lui-même, à l'exception du président, élu par l'AG.

Une seule candidature est proposée à l'Assemblée :

Mme Valérie MARQUIS est ainsi élue présidente du Tennis Club Val-de-Travers par acclamation.

Le reste du comité est constitué ainsi :

Vice-président :	M. Mathieu ERB
Secrétaire :	Mme Masami NAKAMURA FUËG
Trésorier-ère :	<i>Vacant</i>
Resp. compétition :	Mme Anne-Valérie BERTHOUD
Resp. juniors :	Mme Mariette STRUCHEN
Resp. communication :	Mme Valérie MARQUIS

COMMISSION ÉLARGIE

Chefs matériel :	Thierry Jéquier (Fleurier) – Cyril Oppliger(Couvet)
Webmaster :	Mathieu Hofner
resp. événements :	Yan Furer

Sébastien OPPLIGER et M. Guillaume MAIRY sont désignés vérificateurs de comptes 2024.
M. Céline Mairy est suppléante.

11. QUESTIONS

Francis Reymond, au nom du Lions' Club, remercie les membres du TC VDT pour le pour l'implication, qui a porté ses fruits. La soirée a été un succès. Il remercie et félicite également le comité pour son dynamisme en engagement. Ayant lui-aussi fonctionné pendant de nombreuses années au sein du comité (TC Fleurier), il est particulièrement heureux de voir que la fusion est un succès et que l'équipe du comité est solide et soudée.

Ayant épuisé les points à l'ordre du jour et l'Assemblée n'ayant plus de questions ni commentaires, le président clôt la séance à 11h45 et invite toutes les personnes présente à l'apéritif, puis à déguster la délicieuse paëlla préparée par Yuri et « Ludge ».

La présidente élue

La secrétaire

Valérie Marquis

Masami Nakamura Fuego